
 

 

 

 

 

９月 14日(月)１限目に，５年生が稲刈り体験をしました。田植えは，新型コロナウイル

ス感染症拡大防止による臨時休業のため，機械で植えていただきま

したが，稲刈りは米作り指導者の伊藤さんをはじめ，地域のみなさ

んのご協力を得ながら実施することができました。各学級が２つの

グループに分かれて，密にならないように十分に間隔をとりながら

行いました。地域の方にアドバイスを受けながら一生懸命に刈り取

りました。暑い中の作業でしたが，弱音をは

かずにていねいに刈り取ることができまし

た。少しは米作りの大変さを体験すること

ができたかと思います。 

 

 

９月15日(火)３.４限目に，坂倉豪さんを講師に迎えて，１年

生が焼き物づくりに挑戦しました。まず，坂倉さんの話に耳を傾

けながら，粘土をしっかりこねました。そして，しっかりこねた

粘土を使って胴体から作り始めました。胴体に大きく口を開けた

顔をのせました。続いて，鼻，鼻の穴，目，眉毛，耳，角などを

順にそれぞれの描くイメージで楽しそうに作っていきました。できあがった作品は，どれ

も味わいがあり，１年生らしい個性的なすてきな作

品ばかりでした。今後，焼き窯で焼いていただいて

完成します。焼き上がりが楽しみです。 
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 いつも元気にあいさつできることは大切なことです。学校では，児童会が中心となって「あいさつの

響き合う学校」をめざして取り組んでいます。「いつも」「自分から」「相手の目を見て」気持ちのいい

あいさつをしましょう。先日，若松地域づくり協議会 

から，横断幕「あいさつ運動実施中」を寄贈してい 

ただきました。学校，ＰＴＡ，地域ぐるみであいさつ 

運動を進めています。 



 

９月 18日(金)，第３回学校運営協議会を開催しました。 

今回は，学校や地域が抱える課題や２学期に行う学校行事につい  

て情報共有を図りました。出されたおもな意見は次のとおりで

す。 

・ラジオ体操に自治会，ＰＴＡが連携して地域ぐるみで進めて 

 いる。コロナ禍の中で平均６～７日実施した。児童の出席率 

 は 82％であった。1日も参加しなかった児童がいたのが気になる。ラジオ体操に 1日 

も参加しない児童がいたのは残念。学校，地区委員等が働きかけていってほしい。自 

主的に参加できるようなお願いと指導が大切である。 

 ・クリーンスクールが２日間実施された。ＰＴＡの呼びかけもあり，参加者が増えたの

はうれしいことである。ぜひ，来年度以降も継続させてほしい。 

・クリーンスクールの参加者が増えたことはいいことだが，担当場所のプールの鍵が開 

 けられたのが遅く作業も滞った。事前の計画と準備が必要である。 

・コロナ禍の中で，学校もＰＴＡも行事の縮小，中止が余儀なくされている。こういう 

ときだからこそ，前向きな改革が大切である。感染症対策を行い，子どもたちの楽し 

みも確保していきたい。 

・ふれあいフェスタ若松は，会場変更や規模の縮小，内容の変更などをして，実施する 

方向である。３年生と５年生に出場してもらう。 

・ノーメディアコントロール（大木中学校区運営協議会）の取組があった。全体で 

75％の達成率があったが，学年により格差があった。メディアを利用しないのではな 

く，各家庭で約束を決めて，上手に活用していくことが目的である。調査結果を 11 

月 26日の大木中学校区合同運営協議会で熟議する予定である。 

【杉谷ＣＳコーディネーターより】 

 ◇コロナ禍の中で地域行事や学校行事が中止，縮小されている。いろいろな意見を出し 

合って決めていくことが大事である。出された意見は記録しておいて，次につながる 

ようにしてほしい。 

 ◇ラジオ体操も縮小傾向にある。そうしないためにも，声かけや工夫をして継続させて 

ほしい。クリーンスクールのＰＴＡの参加が増えたことはよかった。ぜひ改革の継続 

をお願いしたい。準備と計画が大切である。 

◇地域との協力・協働の形がいい。地域と学校でともに子どもを育てていってほしい。 

   
 

９月９日(水)，運動会にむけて，児童用テントの設置作業を行いました。熱中症対策のため，運

動会の練習時も活用できるように，早い時期からテントを設置することを決めました。今年度の運動

会は，新型コロナウイルス感染症拡大防止のため，低・中・高別の開催となり，６つのテントがあれ

ば，各学級別にわかれて使用できます。そこで，若松地域づくり協議会の方に相談したところ，地

域のテントを貸していただき，設置作業も手伝っていただきました。おかげで，とてもスムーズに作

業を進めることができました。お忙しい中，ご参加いただいた地 

域の方，ＰＴＡ役員の方，ありがとうございました。心より感謝申し 

上げます。子どもたちも，元気よく運動会の練習に励んでいま 

す。運動会にむけて準備ＯＫです。 


